

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, martes 6 de diciembre de 1904

NÚMERO 919



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visitad tan bien atendido almacén.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle segunda sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
De Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVEZA

NEGrita Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARGARRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

"EL DERECHO"

Director y Editor
Manuel Castro Q.

Agente general
Eduardo Maroto

Colaboración

Notas y notitas

Quedamos en que no hay aquí higiene pública. Quedamos en que los sabios que dirigen la escuela primaria, en su rutina tenaz, en sus sistemas de enseñanza que no educan,—dudamos de la educación que no se recibe en el hogar,—no han incluido como asignatura de primera importancia en sus programas la higiene. ¿Cuándo se llenará ese vacío? Cuando los viejos rutinarios que dirigen la escuela, que tienen en su poder el porvenir de nuestra juventud, cambien de ideas. Nosotros, como los que más creemos que la Costa Rica de mañana está en la escuela. Serán generaciones degeneradas las que vienen á sustituirnos? ¿Los sabios directores de la escuela primaria habrán calculado la inmensa responsabilidad que sobre sus hombros se han echado al aceptar el cargo de hacer los ciudadanos de mañana? Nos gustaría, asistir á un examen de escuela primaria en que un niño disertara, en su lenguaje, acerca de alimentos, acerca de aseo, acerca de habitaciones, acerca de alcoholismo, acerca del tabaco, acerca de diversiones, etc. etc. Escándalo sin igual, pero esto no es nuevo, y para allá irá la escuela. Queremos que los ciudadanos de mañana sean primero que todo sanos y fuertes.

Si no existe, creemos que hay que crear un ideal para el conjunto que forma esta nacionalidad. Así habría más armonía, y muchos egoísmos desaparecerían ante la aspiración del conjunto.

Y las disposiciones higiénicas de nuestro Municipio qué puntos calzan hoy? La higiene, dicen los que del asunto entienden, que no está reñida con el ornato. No cree la muy ilustre Municipalidad de este cantón central de San José, que las nuevas calles que se van abriendo al servicio público, conforme la ciudad se va extendiendo, deberían tener doble ancho que las actuales, eso por motivo de ornato, por comodidad, por los casos de incendio, por la higiene propiamente dicha, etc. etc. ¿Qué cree

de eso nuestra Corporación Municipal? Las ciudades, modelos higiénicos que hoy se levantan en Inglaterra, con de calles anchas con alamedas á uno y otro lado. Por qué no adoptar aquí el sistema para las calles nuevas que al servicio se van abriendo? Estas ciudades de calles raquíticas no permiten espíritus amplios: "todo caracol se acomoda á la concha donde vive."

Informes que de las costas del Pacífico hemos recibido, nos dicen que la industria ostreicola está amenazada de muerte. Nos aseguran que para la pesca no se observan cuidados de ninguna especie, que no se da ninguna importancia á la cultura de ostras que se pesca en épocas de celo mismo que en épocas corrientes. Nosotros, que nos preocupamos por el desarrollo y las riquezas de las poblaciones del Pacífico, apuntamos el hecho. Cuando se abrió la pesca de ostras al público, EL DERECHO publicó la base de un reglamento científico, obra de un ameritado agrónomo nacional; pero no se tomó en cuenta. ¿Se dará importancia aquí á esta nota? En cualquier otro país se le daría, á quien quien sabe.

PLAUSIDIAS.

OFICIAL

PODER LEGISLATIVO

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica,

En vista del decreto n.º 25, emitido por el Poder Ejecutivo el 23 de noviembre último, y de conformidad con lo dispuesto por el artículo 70 de la Constitución,

DECRETA:

Art. único.—El Congreso Constitucional abre las sesiones extraordinarias para que ha sido convocado.

PODER EJECUTIVO

MENSAJE

dirigido por el señor Presidente de la República al Congreso Constitucional al inaugurarse las actuales sesiones extraordinarias.

Señores Diputados:

Cumplo con el grato deber de saludaros y de tributar el homenaje de mi respeto á ese Alto Poder, en los momentos de iniciarse las sesiones extraordinarias á que he tenido la honra de convocaros, para que os sirváis conocer del convenio celebrado entre el Gobierno y la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, en documentos de dieciocho y veintinueve de octubre último, por virtud del cual quedan arrendadas, de manera en todos

CRONICA

En el Nacional

La Compañía que actúa en el Nacional y que tanto éxito ha alcanzado en sus dos primeras representaciones dará el jueves día de la Concepción, su primer *matinée* subiendo á escena por segunda vez la deliciosa obra titulada "Aurora" que tanto gustó á nuestra sociedad en la noche del domingo.

Como pieza final, será puesta la chistosa comedia "Nicolás" y en la que se distinguen tanto la Sra. Goula y el señor Luque, nuestro compatriota.

Por la noche se dará la primera función de abono poniéndose en escena "Los dominós blancos" y la linda zarzuela "Chateau Marguex" que tan hábilmente interpretan los señores Yutan, Luque y las señoras Martínez y Prado.

Los precios que regirán en los 3 únicos *matinées* que dará la empresa Luque-Ortega serán los siguientes: Lunetas, butacas y entrada á palcos \$ 1.00, asientos en palco de galería \$ 0.50 y entrada á galería 0.30.

Están en ensayo "El Abuelo," de don Benito Pérez Galdós y "Las dos conciencias". Los *matinées* comenzarán á las 2 de la tarde.

Orden

Excitamos al señor Comandante de Policía para que envíe mañana en la noche suficiente número de policiales á la Catedral con el objeto de impedir que se repitan las desagradables escenas que promueven los *insolentes* que acostumbran divertirse arrojando bombas y cachiflines á los pies de las señoras y señoritas que concurren á los rosarios. Esta es una costumbre salvaje que avergüenza verla tan arraigada en una sociedad que se precia de culta como la nuestra. El señor Comandante Salazar comprenderá que está bien justificada nuestra atenta petición. En el confiamos seguros.

Dr. D. Fernando Iglesias

Este apreciable caballero, ha sido, en la vigésima nona sección de la Facultad de Medicina, nombrado Fiscal de esa Corporación. El doctor Iglesias, es uno de nuestros médicos laboriosos, y su inteligencia de joven vigoroso prestará muchos buenos servicios á la Facultad y al pueblo en general, pues no dudamos que ahí, venga á ser un elemento de los más progresistas y observador del estado sanitario de nuestra provincia siquiera, si no de toda la nación. El puesto que va á ocupar la personalidad de que hacemos referencia, se presta para que procurando por el bien de la humanidad en el limite de su profesión, llegue á conquistarse muchos laureles y á vivir para siempre en el corazón de todos los ciudadanos que saben estimular con el premio á que lo supo conquistar.

Himeneo

"Sergio Brenes y Paula Fernández saludan á Ud. atentamente y le parti-

cipan el próximo enlace de su hija ZOILA ROSA con el señor don José Méndez Chaves, al mismo tiempo le invitan á la ceremonia que tendrá lugar en esta su casa de habitación, situada en la 10^a Avenida Oeste (antes 11^a) á las 8 p. m. el día 24 del presente mes.

Agradeceremos su asistencia.
San José, diciembre de 1904."

Agradecemos mucho la invitación y deseamos á la futura pareja muchas felicidades y que su luna de miel sea eterna.

Abogado

En sesión general celebrada por el Colegio de Abogados el 30 de Noviembre último, previos los ejercicios reglamentarios, se le confirió el título de Licenciado en Leyes al señor Fernando Jiménez Bucavado.

Bachiller en Ciencias y Letras

Merecidamente en estos días recibió, después de riguroso examen en el Liceo de Costa Rica, el título de Bachiller en Ciencias y Letras el apreciable amigo y correligionario nuestro don Rubén Coto Fernández.

De inteligencia clara y despejada, dotado de ideales levantados, seguramente de una "presapia" de cerebros privilegiados por sus virtudes personales no degeneradas, el amigo Coto está llamado á ser un elemento de esperanza para la patria, por que ya tiene formado el pedestal de su carrera y porque su carácter emprendedor y al mismo tiempo observador de la vida humana, revela un augurio de lisonjero porvenir.

Reciba el amigo apreciable nuestras felicitaciones y muchas frases de aliento para que prosiga como hasta hoy en la vía que sigue todo hombre honrado y amante de su patria y su hogar.

Es de urgencia

verdadera, una máquina de escribir para los Juzgados del Crimen de esta ciudad, entre otras razones por que el nuevo presupuesto suprimió en cada uno de ellos una plaza, y el trabajo, en vez de disminuir, aumenta á diario, además, los de provincias ya tienen, y hasta las Agencias de Policía. Trasladamos respetuosamente á quien corresponda.

En plena dictadura

A nosotros, los amigos de don Juan Benavides Vargas, á quien el Jefe Político don Raimundo Chavarría tiene arrestado en la cárcel de esta ciudad por una falta supuesta, nos exigen cuando vamos á visitarlo y á conversar con él, que lo hagamos en presencia de un policial. Si esto no es como en la época de don Rafael Iglesias, que baje Dios y lo diga. A dicho señor Benavides lo tienen incommunicado como si fuera un criminal, únicamente por que saben el odio profundo que le tienen los dominicanos á Chavarría.—N. PACHECO.

Presentamos

á nuestra amiga, la señorita Mercedes Carrion, las más sinceras congratulaciones por el brillante examen que rindió ayer su clase de V. Grado en la

conceptos satisfactoria, las graves cuestiones que con dicha empresa existían, relativamente al alcance de varias cláusulas de la contrata Soto-Keith de veintiuno de abril de mil ochocientos ochenta y cuatro, y al propio tiempo se promueve el aprovechamiento agrícola de considerable extensión de las tierras baldías situadas al Norte de la dicha línea ferroviaria, entre los ríos Reventazón y Tortuguero, sobre bases de provecho seguro y de perfecta garantía para la Nación, y de consiguiente, con muy halagüeñas perspectivas en el movimiento de expansión de nuestros recursos económicos.

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento os dará cuenta de tal negociación, la que no dudo tendréis á bien ratificar, atendiendo á que ella, después de llevar á una solución acertada los ingentes problemas administrativos á que se refiere, y de imposibilitar en lo porvenir el monopolio del tráfico de bananas, dando lugar al advenimiento de nuevas y poderosas entidades para la explotación de ese valioso producto, ofrece á los hombres laboriosos, en condiciones de utilidad, ciertamente excepcionales, un empleo muy remunerativo de sus energías.

Pienso con satisfacción, al propio tiempo, que este acto de mi Gobierno será mirado por vosotros y juzgado por el país como una muestra de mi constante anhelo de cumplir los deberes de mi cargo, sin economizar esfuerzos, ni omitir diligencia alguna, llevando siempre como criterio y como norte el mayor bien de la Nación.

Señores Diputados

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

San José, 30 de diciembre de 1904.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

San José, de noviembre de 1904.

El Presidente de la República,

Visto el favorable informe presentado por la Inspección General de Enseñanza con respecto á la obra de dibujo cartográfico, compuesta por don Juan Rudín,

ACUERDA:

Adoptarla como texto oficial en las escuelas primarias durante el término de tres años.

HACIENDA Y COMERCIO.

Nombra á don Teófilo Solera para Jefe del Resguardo de la Cruz, en reposición de don Valerio Ramírez, á quien se acepta la renuncia que de ese cargo ha presentado.

FOMENTO

De orden del señor Presidente de la República somete á la deliberación del Congreso el contrato que la Secretaría celebró con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, representada por su Agente don Alexander Fraser Pirie Booth, en documentos firmados el 18 y 29 de octubre último, cuya copia puso á disposición del Alto Cuerpo:

se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se exige que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Párrafos locales

El hogar de nuestro apreciable amigo don Tobías Montenegro, está de plácemes por el feliz arribo á las playas de la vida de una hermosa niñita que el Cielo le ha enviado.

Por tan fausto acontecimiento nos es sumamente grato presentarle respetuosamente al señor Montenegro y á su muy digna esposa doña Petronila, nuestras más sinceras y cordiales felicitaciones y, al par hacemos fervientes votos por la dicha eterna del nuevo retoño á quien Dios conceda muchos años de vida.

—El jueves próximo pasado se verificaron los exámenes de las escuelas de este distrito. El maestro que obtuvo mejor calificación fué don Elías Quirós, quien mereció la nota de *muy bueno*. Vaya, pues, para don Elías, un fuerte apretón de manos por ser él acreedor á aquel dictado: *labor improbus omnia vincit*.

El señor Presidente de la Junta Escolar, don Tomás Cedeño, persona culta y caballerosa, nos recibió con singular delicadeza y nos mostró detenidamente todas las importantes mejoras introducidas durante su administración.

El valor de gastos habidos en el presente año en reparaciones de los edificios y provisión de útiles interiores, se estima en la regular suma de \$ 650-00. Esto es, pues, una prueba palmaria del magnánimo interés de dicha Corporación en pro del adelanto intelectual.

—Circula la especie de que don Jerónimo Vega, actual mayordomo de la iglesia parroquial, renunciará irrevocablemente su cargo. Estando el vecindario altamente satisfecho de los buenos servicios que por luengos años ha prestado dicho señor Vega, es de esperarse que la Curia Eclesiástica no aceptará su renuncia, sino que antes, por el contrario, se servirá excitarlo á proseguir en sus funciones, pues su idoneidad y muchos otros méritos así lo exigen.

—La fiesta de Noche Buena estará suntuosa. El señor encargado de dicha festividad, don Lino Guillén, persona de suyo entusiasta, hace varios preparativos para darle toda la solemnidad posible. Que queden colmados los deseos del amigo Guillén.

El Corresponsal

Sn. Raf. de Cartago, dicbre. de 1904.

Después de probar

todos los engañosos remedios que

Escuela Superior de niñas de esta ciudad.

Edificio Metálico

Hace muy poco tiempo se abrieron en este centro de enseñanza las clases de trabajos manuales á cargo del hábil joven profesor don Manuel Castro B.

Sabemos que las lecciones se han dado teórico y prácticas, no faltando, para mejor comprensión, los desarrollos ilustrados en el encerado. Se han ejecutado por las señoritas, ejercicios y trabajos en diferentes fibras textiles.

Muy oportuno sería exhibir dichos trabajos para satisfacción del señor Inspector General, á cuya iniciativa se deben las clases.—C. P. C.

Teatro Nacional

Próximamente se darán la graciosa comedia "Los Dominos Blancos" y la monumental obra "El Abuelo". El jueves próximo, primera función de abono, "Comedia y Zarzuela".

Santana Muñoz

Este apreciable y laborioso joven, ofrece á Ud. su estudiantina y orquesta para bailes y serenatas, misas solemnes, etc. con ejecución de las piezas modernas y los autores clásicos. En la Barbería de los "Hermanos Antillón" se encuentra diariamente hasta las 9 p. m.

De administración

Suplicamos á los señores agentes que tengan cuentas atrasadas con este periódico se sirvan mandarlas cancelar.

Así mismo suplicamos que los señores suscritores de lugares donde no haya agencia, se sirvan mandar pagar sus suscripciones á esta agencia general.

El calzado más barato

el de las mejores pieles, el de las más acabadas formas, el de los estilos más modernos, **el sin competencia** se expenderá en la NUEVA TIENDA DE CALZADO de Roberto Sánchez, situada al lado izquierdo del Bazar de Mr. Asch, frente á *La Marina*. Calzado de todos tamaños, desde el número más grande y más ancho hasta el más pequeño.

Se compra un escritorio plano.

Eduardo Maroto.

CABLES

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 4.—Se ha inaugurado un movimiento político altamente interesante. Se nota la marcada intención de Rusia de proponer antes que haya transcurrido mucho tiempo la abrogación de aquella cláusula del tratado de París que impide á sus navíos de guerra pasar por los Dardaneros. La situación creada por esta cláusula se ha vuelto intolerable por ella; las pláticas preliminares entabladas con Francia, Alemania y Turquía en este sentido, demuestran que estos países no se opondrán á la abrogación, siendo Inglaterra la única potencia que se opone. A propósito de esto el Berz-

heviya Viedomosti, periódico de gran influencia, dice que la condición actual de la flota rusa encerrada en el Mar Negro, constituye un insulto para una nación que se respeta. Rusia no es país pequeño para sufrir esta tutela de las potencias. Avisan los últimos despachos de Mukden que el tiroteo y cañonea se vuelve cada momento más recio. Parece que está desarrollándose una batalla general. Los rusos han recibido grandes refuerzos y tienen mucha confianza en el éxito. Mientras tanto, los hinhuses están redoblando su actividad de un modo muy provocativo, pues á cada momento destruyen secciones de línea férrea.

Chefú, 5.—El estado de preparación de los japoneses para su encuentro con la 2ª escuadra del Pacífico, está probado por los oficiales del vapor francés Bins Fhuans que zarpó el 30 de noviembre y cerca de Sasebo divisaron el acorazado de combate Mikasa que al parecer estaba completamente reparado y pintado. A 40 millas al Sur del promontorio de Shantung divisaron el acorazado de combate Asahi que también estaba reparado. Desde el mes de agosto la reparación de la flota japonesa se ha estado llevando á cabo con gran sigilo. La flotilla de destroyers se mantiene en muy buen estado.

San Petersburgo, 5.—La investigación relativa á Puerto Arturo ha tonado un tono pesimista. El General Heismam, por ejemplo, dice que si la guarnición ya no puede defender más los muros que están cayendo á su contorno, habrá escrito una de las más gloriosas páginas de la historia rusa.

Liaoto Shan, 5.—Muchos otros peritos también opinan que Stoessel hará su última resistencia en este paraje. El General Grippenbergr, ya partió de Kharbin con dirección á Mukden para encontrar á Kuropatkin. El segundo ejército ruso ya está concentrado en el primer lugar. Avisa un despacho del teatro de la guerra para el Novoe Vremya que los heridos ocupan todos los sitios disponibles desde Mukden hasta el lago Baikal.

Odessa, 5.—Se dice que se eleva un giro contra los Rothschild por la suma de 35,000,000. Esta cantidad está destinada á pagar el valor de los navíos de guerra de Chile y Argentina por cuya compra. Está negociando Rusia con Flintva Constantinopla para arreglar el uso del pabellón turco para estos navíos una vez hecha la compra.

San Petersburgo, 5.—Susúrrase que los japoneses no pudieron sostenerse en el cerro "203 metros". La noticia tuvo origen en Chefú, pero ni el Ministro de la Guerra, ni el Almirantazgo han podido confirmarla. Si resultare cierta estaría de acuerdo con la opinión que eu esta ha reinado entre los peritos, pues dicen que la posesión del cerro de "203 metros" no sería de ningún provecho á los japoneses á no ser que se posesionaran de las fortalezas vecinas.

Manuel **Abogado**
 OFICINA:
 BAJOS de la casa de **Castro** AVENIDA CENTRAL E.
 DOÑA JUANA A. NÚMERO 304
 V. DE ECHEVERRÍA **Quesada**

Ganado Gordo de Santa Clara
 LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal
 San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE
PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS
 REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.
 Este específico curará aun cuando háyan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de
Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.
 Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.
 Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.
BRANDE Y CA. QUIMICOS.
 241 E. 31 STREET. NUEVA, YORK E. U. A

LINEA DE VAPORES
 —DE LA—
UNITED FRUIT Co.
 Movimiento durante la semana q' termina el día 10 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "LIMON"	Miércoles	Nueva Orleans
"PRESONT"	Jueves	Nueva Orleans
"ELLIS"	Sábado	Nueva Orleans

San José, diciembre 5 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.
 Calle 6ª Norte, frente al Mercado. antigua al despacho de los doctores Rucavado
 Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración y elegancia, á la medida y á gusto del cliente.
 También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio.
 No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN
 Se elabora en la Panadería **LA JOSEFINA** lo que te demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutera todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores, frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos, —Especialidad en Coktails—

Tienda de novedades - Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"
Precios de sucripción
Pago adelantado
 Por un mes C/ 1-00
 Números sueltos 0,05
 atrasados 0,10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n°86.

CERVECERIA TRAUUBE
 LAGER BEER
CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra
 en establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
 de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

Se afilan serruchos á cualquiera hora que lleguen.

Elmira de Barruel
de Monge Reyes
 Profesora de piano titulada.
 Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos.
 En esta Redacción informará

EL DEPOSITO DE MADERA
 MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.
 Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHRO WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA
 DE
RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.
 Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.
 Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT
LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos. NUEVA YORK